

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

**Subscripción.**—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 3'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción, Isaac Peral 14.—Administración: General Aznar, núm. 10.

**Correcciones.**—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Correspondientes en París: Mr. J. P. Jones, 14, rue Rongemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Nio, 515, 4th Bow.—Berlin, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse, 48 y 49.

**El Dr. Pérez Mateos**  
Especialista  
EN LAS ENFERMEDADES DE LA  
**GARGANTA**  
**Nariz y Oído**  
Permanecerá corta temporada  
en Cartagena, recibiendo en  
consulta á sus clientes todos los  
días laborables, de 10 á 12, en  
sus habitaciones del Hotel —  
Francia —  
10 á 12 Hotel Francia

**Las gestiones**  
**del Sr. Maestro**

Digna del plauso es bajo todo punto de vista, las gestiones que en la Corte viene haciendo nuestro digno Diputado á Cortes, en cumplimiento de lo que ofreció en la última reunión que en este Ayuntamiento celebró la comisión especial de aguas, para la resolución inmediata del expediente relativo á la dotación de aguas potables en el Arsenal de este Apostadero.

El Sr. Maestro que marchó seguidamente á Madrid, no ha de cesado un momento en sus gestiones para la pronta resolución de este problema, que es de suma importancia para Cartagena, y ha visitado al Ministro de Fomento, rogándole le presente solución de dicho expediente, que ha sido favorablemente informado por el Ministerio de Marina.

En vista de las razones que el Sr. Maestro expuso al señor Ugarte, éste prometió á nuestro digno representante en Cortes, que seguidamente se ocuparía para ver el modo de resolver dicho asunto que él lo comunicara también de suma importancia.

Después de escribir las anteriores líneas, recibimos copia del siguiente telegrama que el señor Maestro ha dirigido al señor Guardiola:

Madrid 26-23-4.

Ricardo Guardiola.

Resuelto favorablemente por Ministro Marina concesión diez mil pesetas pedidas para completar estudio proyecto abastecimiento aguas potables Arsenales. He visitado Ministro Fomento, ofreciéndome éste comunicarme inmediatamente nombre á cuyo favor debe extenderse abastecimiento que en Marina me prometen hacer efectivo seguidamente.

José Maestre.

Demostrado queda una vez más que el Sr. Maestro es de los diputados que no descansan y trabajan constantemente por todo lo que redunde en beneficio de Cartagena.

### Pruebas excelentes

Madrid 27-9 m.  
Dicen de Ferrol que las pruebas realizadas por el crucero «Rio de la Plata» de lanzamiento de minas, se realizaron dentro de la bahía navegando el barco á toda velocidad, y sobre un calado de veinte metros lanzáronse cuatro minas de sistema italiano modificadas por la casa inglesa Vickers.  
Las pruebas dieron excelente resultado.  
El «Rio de la Plata» tiene instalado un aparato capaz de conducir 38 minas.  
Como resultado de las pruebas se afirma serán instalados estos aparatos en todos los barcos.

### Cultura

Se dijo, cuando la guerra de 1870 entre Francia y Alemania, que la victoria de este último país se debía al maestro de escuela. Y se dice ahora que el esfuerzo atroz, colosal, desarrollado por el imperio germánico se debe al progreso de sus ciencias físico-químicas. Los ingenieros durante cuarenta años prepararon y, durante la guerra, contribuyeron á la labor, han sido los dioses de la lucha. No sólo ellos, los filósofos, los literatos, los artistas, prepararon la mentalidad y el corazón del pueblo para esa disciplina ideológica y social que ha sido patrimonio del mundo.

Es el problema de cultura general que en España tanto desdennamos. Los sabios, los poetas, los hombres de ciencia y de arte no merecen aquí consideración del pueblo, ni he lan protección y estímulo en estas esferas. Trabajar por amor de la ciencia y del arte por amor sólo, es en España la única recompensa á que aspiran sus hombres más eminentes. Además de sabios, les exigimos que sean desinteresados, altruistas.

¡Lamentable error! Leya hace poco una ley votada en la República Argentina instituyendo un premio permanente para el fomento de la producción científica y literaria de la República. Este premio se divide en categorías: premio nacional en Ciencias y premio nacional en Letras; consistiendo para cada categoría en 30, 20 y 10,000 pesetas que se adjudican, respectivamente, por orden de mérito, al autor ó autores de las tres mejores obras originales entre las que se publican cada año en el país sobre asuntos científicos ó literarios.

Tales obras deben ser redactadas en castellano y se someten á un jurado de reconocida competencia y probidad que debe fallar por escrito fundamentando el fallo y en su caso los motivos que le hagan aconsejar la no adjudicación de alguno de los premios.

Naturalmente, sólo puede aspirar á estos premios los ciudadanos argentinos ya sean nacidos en la República ó que hayan alcanzado la naturalización y puedan probar que llevan un periodo de residencia en el país no inferior á diez años.

Este proyecto fué discutido ampliamente, pero, creo, se votó, casi por unanimidad de los representantes.

Yo me pregunto qué suerte le cabría aquí á un proyecto parecido. Consideraríamos que es un gran desperdicio gastar anualmente un millón de pesetas para premiar á media docena de «emborrachadores» de cuartel que ya están acostumbrados á vivir del aire del cielo. No tenemos, ó es muy escaso, la producción científica, de altos estudios especulativos y de aplicación.

Las mejores inteligencias, las imaginaciones más vivas y las más enérgicas voluntades dermayan. La necesidad obliga. Producimos para el vulgo, pasto para el gran rebaño y nada más, «Género chico», en todos los órdenes, que es el único cotizante en el mercado de nuestra mediocridad.

Todos los países se nos adelantan. Ya debemos aprender de las que llamábamos nuestras hijas.

Max.

### De Sociedad

Con toda felicidad ha dado á luz una preciosa niña, doña Rosaura Villaz, esposa de nuestro querido amigo el joven letrado don Trinidad Castelo.

—Ha regresado de Mazarrón el Ingeriero de la Compañía de Peñarroya, D. Félix Fuster.

—Ha marchado á Mula el rico comerciante don Diego Pérez Zarrandía, acompañado de su distinguida señora y de su preciosa hija Lolita.

—Ha sido destinado á la Escuela Superior de Guerra, al capitán de Infantería don Enrique Ardois Corballe.

### NECROLOGIA

Anoche falleció después de larga y penosa enfermedad, nuestro querido amigo el ilustrado abogado de este colegio y ex-concejal de este Ayuntamiento, don José Bolf y Quig.

La noticia de la muerte de tan culto amigo, ha causado sentimiento general, pues el finado con su afable trato logró captarse en vida las simpatías y el aprecio de todos cuantos le trataron.

Esta tarde se ha verificado el traslado del cadáver al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, asistiendo al acto un numeroso y distinguido acompañamiento.

Descansen en paz el alma de nuestro inolvidable amigo, y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

### Esperando á la abuela

Mis hijas, hoy viene del pueblo, la abuela: pongamos la casa de gala y de fiesta.

Vestidos de nuevo, tres flores nuevas, y blancos manteles que vistan la mesa.

Poned en los labios las risas más frescas, y toda la casa que huelva á limpieza.

Cantad á los sonros de las castañuelas las coplas que dicen amor y ternezas,

porque ellas se goce y se nos divierta, y betre en su pecho con gloria sus penas.

Poned más franca que nunca la puerta, que, como un Váltico, la santa se acerca.

José Muñoz San Román.

### Juegos florales

Nuestro querido colega «El Porvenir» publicó hace dos días una noticia absolutamente falsa, la celebración de esta fiesta, mañana sábado.

Tenemos que rectificar, advirtiéndolo al público, que dicha fiesta tendrá lugar en la primera quincena de Septiembre.

La Comisión.

### Alemanes detenidos

Madrid 27-9 m.

Dicen de Barcelona que á petición del cónsul francés, han sido detenidos siete súbditos alemanes que trataban de trasladarse á Italia y luego á Alemania, provistos de pasaportes, donde estaban falsificada la firma y el sello del cónsul italiano.

Fueron descubiertos á bordo del transatlántico «Regina Elena», cuyo

capitán y parte de los tripulantes tuvieron que protegerse de las iras de los demás pasajeros italianos que se dirigían á Italia para incorporarse á filas.

Entre los siete alemanes detenidos hay un tripulante del «Emden».

### LOS EXPLORADORES

#### Dos telegramas

El Alcalde de Cartagena al de Cieza:

En nombre del pueblo de Cartagena envío á esa noble ciudad expresión de profunda gratitud por la hospitalidad y atenciones dispensadas á los exploradores cartageneros—El Alcalde, Miguel Tobal.

Alcalde de Cieza al de Cartagena.

Tengo el honor comunicarle que exploradores cartageneros despertaron este pueblo delirante entusiasmo; puede Cartagena enorgullecerse de sus boy-scouts interpretando sentir general saludole cordialmente rogándole haga nuestras, simpatía y gratitud á esa culta y progresiva ciudad.—El Alcalde, Pedro Pinero.

### Notas Municipales

#### La sesión de hoy

Bajo la presidencia del alcalde accidental D. Miguel Tobal, se reunió esta mañana á las once para celebrar cabildo ordinario nuestra Excelentísima Corporación Municipal.

Abierta la sesión por la presidencia, el Secretario Sr. Carrillo dió lectura al acta de la sesión anterior.

Vaso el menor pide que no sea aprobada el acta, porque en ella no se hace constar ciertas manifestaciones hechas por el Sr. Andreu en dicha sesión, acerca del contrato del

Ayuntamiento con la compañía del fluido eléctrico.

Se entabla una larga discusión en la que usan de la palabra los señores Plasas, Gil de Pareja, Vaso, Andreu (D. F.) y la presidencia.

Después de la discusión se aprueba el acta con la enmienda presentada últimamente por el Sr. Vaso, para que se haga constar en ella las palabras que mediaron entre el señor Andreu y la Presidencia.

El Sr. Gil de Pareja vota en contra, haciendo constar el por qué de su protesta en vista de las manifestaciones que sobre el asunto ha hecho la presidencia.

Distribución de fondos para atender á las obligaciones municipales que quedó pendiente en la sesión anterior.

El Sr. Andreu (D. F.) pide que se delectura á las dichas obligaciones y las enmiendas presentadas.

El Sr. Carrillo da lectura á ellas.

El Sr. Gil de Pareja se extraña del aumento que aparece la partida de obras públicas, y apesar de las explicaciones dadas por el Sr. Andreu acerca del aumento de la partida, el Sr. Gil de Pareja no se conforma con ellas y pide que se vote, pues él no puede mostrar su conformidad.

Los concejales bloquistas votan en favor del aumento de la citada partida y en contra de ella los ediles conservadores y liberales.

El señor Gil de Pareja hace constar en el acta su voto particular.

Informes de la Comisión de Ensanche proponiendo se consignen en el próximo presupuesto las sumas de 266.25 pesetas que se adeudan á don Salvador Escudero y 63'10 pesetas á don Miguel Rodríguez por materiales facilitados.

De conformidad quedan aprobados varios informes.

Dictámenes de las Comisiones de Policía y Ensanche proponiendo se autorice á don Eduardo Moles, para construir una casa en el barrio de la Concepción, calle Mayor; á don Alfonso Sánchez Meza, otra en la calle de la Bardera de Santa Lucía y ampliar un piso en el número 3 de dicha calle, á don José Andreu Marco, abrir un hueco en la casa número 40 de la calle de Villalba Lar-

de su determinación, les pintaba su desesperación, su amor infinito, sus celos de todo, su dignidad ofendida, su cariño pisoteado en las tablas de un teatro, su vida truncada... Eran hombres y le entenderían... seguramente saldría absuelto... Absuelto... ¿Para qué?

Otra vez á la calle, á la noche, á la vida sin ella; con la conciencia manchada de sangre, con el fantasma de su propio amor herándole el alma, el pensamiento; la idea despierta y el sueño dormido... No, nunca. ¿Para qué vivir si ella no vivía? Mejor sería si no lograba convencerla, en su misma presencia, con la última palabra de su ruego desesperado, levantarse la tapa de los sesos, para que la imagen de su muerte, persigiera noche y día á aquella mujer que no supo ó no quiso comprenderle... ¿Y si se, matase en el teatro, sentado en su butaca, en plena representación?..

¡Qué horror, su pobre madre esperando toda la noche; y luego, cuando llegase la espantosa noticia...

Se detuvo al tiempo de poner el pié en el escalón del portal, miró atónico y con rápido movimiento se separó, maquinalmente sus pasos acostumbrados á recorrer aquel camino, obedeciendo inconscientemente al objetivo de su pensamiento, lo habían llevado hasta la misma puerta de la casa de Carmen.

que él quisiera. Esta resolución les devolvió la tranquilidad. Miró el reloj. Eran las seis. Encendió otro cigarrillo y poco después dormía con sueño reparador.

Pasaron los días y Luis no fué. El primero porque al levantarse, ya equilibrado con el reposo, pensó que sería más digno un aplazamiento. Le pareció poco serio claudicar casi en seguida; después, y á medida que el tiempo pasaba, porque se apoderó de él un sordo despecho al ver que Carmen no hacía por acercarse. Vagamente confiaba en un encuentro casual, no pensó nunca que ella, prescindiendo de su amor propio, de su decoro de mujer, le buscara abiertamente, no. No tenía por qué hacerlo, se estimaba demasiado para descender á ese extremo; pero hay tantas maneras de hacer las cosas...

Y un día por otro, pensando hacer al siguiente lo que se proponía el anterior, pasó el tiempo y Luis no fué.

Una tarde pasaba distraído la vista por un periódico, leyendo más bien con los ojos que con el pensamiento, cuando su cara errojó de repente.

Era una noticia extensa, un reclamo en toda regla. Una joven distinguida, lanzada al teatro por azares de la suerte, debutaba aquella noche